



# TRousse DE PRESSE PRESS KIT

A man in medieval attire, including a large fur cape and a long staff, stands in a field at sunset. The background shows a warm, orange sky and silhouettes of trees and a tent.

## NI GN, NI RECONSTITUTION: UNE EXPERIENCE FESTIVE UNIQUE

Le Festival Médiéval de Montpellier est une expérience festive en nature et constitue une activité fort différente d'un GN (Jeu de Rôle Grandeur Nature), d'un Salon de Commerce dans un centre de congrès, ou même d'un événement de reconstitution historique strict.

Toutes ces activités offrent une immersion dans le monde médiéval, mais avec des perspectives et approches distinctes. Le GN regroupe des passionnés dans un scénario précis et ont souvent des éléments fantastiques et imaginaires alors que la reconstitution historique comme on peut voir souvent à Québec se base sur les écrits et vestiges historiques avec un respect extrême de la précision. Le Salon de Commerce tant qu'à lui, est souvent en ville, dans un centre de congrès, et il s'agit d'un endroit pour que les passionnés puissent connaître et acheter les produits de divers artisans.

Au FMM, tous les gens qui aiment de près ou de loin l'égrégore médiéval, peu importe son aspect, que ça soit historique, artisanal, festif, fantastique ou artistiques sont bienvenus. Personne ne doit se limiter ! Similaire à l'énergie des festivals culturels ou de découverte de bières, Le Festival Médiéval de Montpellier est une grande fête où les visiteurs peuvent découvrir, en costume ou non, divers aspects de la vie médiévale à travers des spectacles, des démonstrations, des artisans et des animations. Il y a des éléments historiques, des jeux, des ateliers, et un marché entre autres choses.

# ENCOURAGER LA RÉSILIENCE



Le Festival Médiéval vous invite à plonger dans l'univers fascinant des savoirs ancestraux, célébrant la résilience à travers les arts et techniques qui ont bâti notre monde. Résilience réfère autant au fait que ces techniques ont su perdurer dans le temps via leur simplicité complexe qu'au fait que les apprendre développe des compétences qui rendent leurs porteurs forts et versatiles.

En mettant en lumière des pratiques traditionnelles telles que la forge, le filage et tissages des fibres, les méthodes agricoles séculaires, l'herboristerie et le travail de la matière brute, notre festival s'engage à démontrer comment ces compétences anciennes peuvent encore offrir des solutions puissantes et inspirantes pour notre époque moderne. Nous visons à sensibiliser notre public à l'importance de préserver ces connaissances, qui continuent de promouvoir une harmonie avec notre environnement et une autonomie renouvelée.

À travers une série d'ateliers interactifs et de démonstrations vivantes, le Festival Médiéval met en avant des techniques ancestrales qui témoignent d'une époque où la résilience était essentielle à la survie quotidienne. En réintroduisant des savoir-faire tels que la fabrication artisanale d'outils, le travail du cuir, et les pratiques de culture traditionnelles, nous encourageons une réflexion sur des modes de vie qui respectent les ressources naturelles tout en favorisant l'innovation durable. Notre objectif est de démontrer que ces méthodes anciennes, loin d'être obsolètes, peuvent offrir des réponses pertinentes aux défis contemporains, tout en rendant hommage à la richesse de notre héritage culturel.

# PROMOUVOIR L'ESCRIME



Au cœur de notre festival médiéval, l'escrime occupe une place de choix, incarnée à travers des reconstitutions de batailles spectaculaires et des démonstrations de techniques d'armes historiques. Ces performances immersives permettent aux visiteurs d'apprécier la finesse et la complexité de l'art du combat médiéval, allant des duels élégants aux affrontements plus intenses. Les escrimeurs et maîtres d'armes, revêtus de leurs équipements traditionnels, dévoilent leurs compétences techniques et leur savoir-faire ancestral, offrant un spectacle captivant qui rend hommage aux arts martiaux du passé.

En mettant en avant ces disciplines historiques, le festival ne se contente pas de divertir ; il éveille un nouvel intérêt pour les techniques d'escrime classiques, tout en préservant et en célébrant un aspect essentiel du patrimoine culturel. (La majorité de nos cours d'histoires Québécois étant fondés en majorité sur l'histoire militaire, nous trouvons que de plonger plus creux dans les détails de ce volet permet une compréhension plus approfondie et réaliste des batailles qui ont forgé notre pays.

Apprendre à Travers le Combat:

Le FMM joue un rôle clé dans la transmission du savoir historique par le biais du combat, en offrant aux visiteurs une plongée directe dans les pratiques de guerre et de défense du Moyen Âge. Les reconstitutions de batailles, les démonstrations de behours et les joutes à cheval ne sont pas seulement des spectacles impressionnants, mais des occasions pédagogiques précieuses. Chaque affrontement est l'occasion d'explorer les stratégies, les tactiques et les techniques d'armement utilisées à l'époque, tout en mettant en lumière les évolutions de l'escrime au fil des siècles. Les participants, via nos partenaires, ont ainsi l'opportunité d'apprendre directement des experts en arts martiaux historiques, enrichissant leur compréhension de l'histoire militaire et des traditions de combat tout en expérimentant la rigueur et la discipline inhérentes à ces pratiques ancestrales.



## DYNAMISER LES MILIEUX RURAUX

Le FMM se révèle être une opportunité inestimable pour revitaliser les milieux ruraux et soutenir les artisans, producteurs et commerçants locaux. En offrant une plateforme unique pour présenter leurs savoir-faire et créations inspirés du Moyen Âge et des techniques pré-industrielles, nous contribuons à l'essor économique local. Flâner parmi les étals débordant de bijoux étincelants, d'étoffes somptueuses, d'armes authentiques, de musique envoûtante et de créations d'époque permet non seulement de découvrir des trésors uniques, mais aussi de soutenir directement ces acteurs passionnés de notre patrimoine. Cette dynamique favorise la croissance des petites entreprises locales et encourage l'économie circulaire au sein de la communauté.

En outre, un festival médiéval local joue un rôle crucial dans la préservation et la valorisation des traditions culturelles. En mettant en avant des techniques artisanales ancestrales et en proposant des démonstrations vivantes, l'événement permet aux visiteurs de se reconnecter avec leur patrimoine culturel et de mieux comprendre l'histoire locale. Cet engagement envers la culture renforce le sentiment d'appartenance à la communauté et attire des visiteurs d'ailleurs, augmentant ainsi la visibilité de la région. En créant un point de rassemblement pour les habitants et les visiteurs, le festival favorise les échanges sociaux et renforce les liens communautaires, tout en stimulant la créativité et l'innovation à travers la rencontre entre tradition et modernité.

## L'ÉDUCATION HISTORIQUE, SUR PLACE ET EN LIGNE

En complément de ses activités sur le terrain, le Festival Médiéval utilise activement les réseaux sociaux et son site web pour enrichir l'expérience éducative de son public. À travers des publications régulières telles que des « saviez-vous que » fascinants et des posts historiques approfondis, nous mettons en lumière divers aspects de l'histoire médiévale et des savoir-faire traditionnels. Ces contenus numériques sont conçus pour capter l'intérêt des passionnés d'histoire et des curieux, tout en fournissant des informations vérifiées et accessibles sur des sujets variés allant des techniques artisanales anciennes aux coutumes sociales médiévales. En partageant ces connaissances en ligne, nous démocratisons l'accès à l'histoire et favorisons l'apprentissage continu, rendant les savoirs ancestraux accessibles à un public global, même à ceux qui ne peuvent pas assister à notre festival en personne.

En complément de ses activités sur le terrain, le Festival Médiéval utilise activement les réseaux sociaux et son site web pour enrichir l'expérience éducative de son public. À travers des publications régulières telles que des « saviez-vous que » fascinants et des posts historiques approfondis, nous mettons en lumière divers aspects de l'histoire médiévale et des savoir-faire traditionnels. Ces contenus numériques sont conçus pour capter l'intérêt des passionnés d'histoire et des curieux, tout en fournissant des informations vérifiées et accessibles sur des sujets variés allant des techniques artisanales anciennes aux coutumes sociales médiévales. En partageant ces connaissances en ligne, nous démocratisons l'accès à l'histoire et favorisons l'apprentissage continu, rendant les savoirs ancestraux accessibles à un public global, même à ceux qui ne peuvent pas assister à notre festival en personne.

